

Autor: Jaime Giacomozzi C.
Cerdo-producción-exportaciones-comercio-porcinos

I. Mercados internacionales

1. Producción: bajas en Norteamérica, mientras Asia sostiene la producción mundial

En el año 2013, los principales actores del mercado mundial de carne de cerdo -Estados Unidos, Canadá, la Unión Europea y Brasil- registraron una disminución de su producción: la Unión Europea se vio afectada, entre otras cosas, por la aplicación de nuevas normativas de bienestar animal y bajos precios, consecuencia del cierre de mercados. Por otro lado, en Norteamérica y algunos países de Asia se observó una baja a consecuencia de problemas sanitarios. A finales de este año se prevé un repunte de la producción en ciertos países como Brasil, los de la Unión Europea y Canadá, mientras que Estados Unidos deberá esperar a 2015 para ver una recuperación manifiesta de las cifras.

De acuerdo a los últimos antecedentes entregados por el *Foreign Agricultural Service* del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), al término de 2014 se espera que la producción de Estados Unidos caiga 2% respecto al año previo, debido al impacto adverso de la diarrea epidémica porcina (PED), enfermedad que apareció en mayo de 2013, reportándose en 31 estados y afectando a más del 95% de la producción. Dicha patología afecta más agresivamente a lechones no destetados, manifestándose en la mayoría de los casos con 100% de mortalidad. Hasta la fecha la producción de este país se ha reducido en torno a 450.000 toneladas y se espera que a fines de 2014 la producción total de carne porcina llegue a 10,3 millones de toneladas vara. Si bien se han incrementado en torno a 3% los pesos de canal, esto sería insuficiente para paliar la oferta más ajustada de cerdos durante 2014. En Canadá, las consecuencias de la enfermedad no han sido tan marcadas como en Estados Unidos, por lo que se espera que el segundo semestre finalice con una producción relativamente similar a la del año anterior.

La situación en Asia se proyecta en la dirección opuesta. China representa más de la mitad de la producción mundial de carne de cerdo (gráfico 1) y durante 2014 se espera que aumente su producción en 2,3 millones de toneladas, llegando a 56,5 millones. Lo anterior sería producto de un buen estatus sanitario durante la temporada, además de mejores estándares de nutrición y genética, lo que ha llevado a mayores pesos de faena. Por otro lado, el gobierno de ese país ha implementado diversos programas de intervención, con el objeto que alentar a los productores a mantenerse en el negocio a pesar de los bajos precios registrados en la primera mitad del presente año. Entre ellos destacan planes gubernamentales de compra de carne de cerdo, subsidios y seguros. Entre tanto, se proyecta que Rusia incremente su producción en 10% (250.000 toneladas), a un récord de 2,6 millones de toneladas, debido principalmente a los mayores retornos de los productores inducidos por la ajustada oferta a causa de las restricciones a las importaciones desde Europa. Asimismo, la industria porcina rusa está mejorando sus operaciones, con mayor inversión en genética e infraestructura, por lo que se espera que continúe con el proceso expansivo, aprovechando el período de altos precios.



CONTACTO SIAC
800 360 990

Sistema Integral de Información
y Atención Ciudadana

INFORMATIVO PRODUCIDO Y EDITADO POR ODEPA | TEATINOS 40 | PISO 8 | SANTIAGO DE CHILE |
FONO CONSULTA: 800 360 990 FONO MESA CENTRAL:(56-2) 23973000 | odepa@odepa.gob.cl

Se autoriza la reproducción total o parcial de la información citando la fuente (Odepa).



